

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2018)
Heft: 2

Artikel: En route vers le bataillon mécanisé 17
Autor: Götschin, Gilles
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-823334>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Après un second reportage photographique en Syrie, Guillaume Briquet est venu à Bure et, de la même manière, il a pris ces images saisissantes de l'entraînement lors d'un exercice de compagnie à Nalé.

Toutes les photos © Guillaume Briquet.

Bat Mécanisés 17

En route vers le bataillon mécanisé 17

Cap Gilles Götschin

PIO bat méc 17

Emmené par son nouveau commandant, le lieutenant-colonel EMG Pierre Olivier Moreau, le bataillon de chars 17 a retrouvé la poussière de la place d'armes de Bure pour son cours de répétition 2017. Après un cours de cadres intense, conclu par la visite des attachés de défense accrédités auprès de la Confédération, plus de 600 militaires sont entrés en service le lundi 18 septembre 2017.

On comptait parmi eux une section de sapeurs de chars, intégrée à la compagnie d'état-major pour l'instruction. Ils rejoindront dès 2019 le nouveau bataillon de sapeurs de chars de la brigade mécanisée 1. Cette semaine aura également été marquée par les premiers contacts avec leur troupe des nouveaux commandants des compagnies de grenadiers de chars, les capitaines Marc Landert et Alain Miserez.

Les exercices de section et de compagnie des deux premières semaines ont permis au commandant et à son état-major de vérifier la disponibilité et l'engagement des unités. Tandis que la compagnie logistique assurait le soutien du bataillon, la compagnie d'état-major a été exercée durant trois jours: l'enthousiasme de ses cadres et de la troupe a permis de consolider les acquis et d'atteindre de bons résultats dans l'installation du poste de commandement mobile, l'exploitation de l'échelon de conduite, l'exploration et la sécurisation des emplacements. Les soldats ont également apprécié de partager la vie d'une partie de l'état-major durant quelques jours.

Dans le cadre des différents exercices, des visiteurs de marque nous ont honoré de leur présence et ont pu apprécier l'instruction et les infrastructures de qualité offertes par le Centre d'instruction au combat Ouest (CIC). Il s'est agi de Mme Nathalie Barthoulot, Présidente du Gouvernement jurassien, ainsi que de MM. Bruno Boschung et Maurice Ropraz, respectivement Président

du Grand Conseil et Président du Conseil d'Etat fribourgeois. Outre le combat de localité au village d'exercice de Nalé, ils ont pu voir les moyens dont disposent les compagnies de combat et ont pu s'entretenir avec la troupe. C'est grâce au professionnalisme de nos soldats, remarqué par nos invités, que nous avons pu éviter tout accident durant le cours.

Sous la houlette de l'état-major de brigade, la planification puis la conduite de l'exercice de bataillon ARATRO ont indéniablement constitué le moment fort de ce cours de répétition. Deux semaines de montée en puissance et trois jours d'exercice ont permis de corriger les lacunes constatées en 2016 et de démontrer la capacité des unités d'oeuvrer ensemble dans une même mission.

Suite à cet exercice de bataillon et avant le dernier exercice du cours (le REDIMA), la remise de l'Etendard a été l'occasion de prendre congé du brigadier Yvon Langel. Cette cérémonie protocolaire a rassemblé une dernière fois les militaires autour de l'Etendard du bataillon de chars 17, devenu « bataillon mécanisé 17 » en 2018. Nous sommes certains que ce changement de dénomination ne lui fera pas perdre son esprit de corps :

Par saint Georges, vive la cavalerie!

G. G.

Cet article est paru à l'origine dans *A la Une*, le journal de la brigade mécanisée 1. Il paraît ici avec l'autorisation du chef communication, le major Frédéric Penseyres.

